
Gemeinde Bröthen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Bröthen 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Bröthen am Mittwoch, den 18.09.2019; 
Dorfgemeinschaftshaus in Bröthen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:45 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Burmester, Walter  

Gemeindevertreterin 
Meyer, Gabriele  

Gemeindevertreter 
Böttcher, Ralf  
Obst, Christian  
Pehmöller, Hans-Jürgen  
Ressel, Dennis  

Gemeindevertreterin 
Voß, Gudrun  

Schriftführerin 
Schulz, Bianca  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreterin 
Gast, Annika  

Gemeindevertreter 
Kleeschulte, Günter  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Bekanntmachung des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

4)  Niederschrift vom 12.06.2019 
 
 

 

5)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Vorstellung Entwurf Wappen 
 
 

 

8)  Auftragsvergabe Umbau/Ausbau Dorfgemeinschaftshaus 
 
 

 

9)  1. Nachtragssatzung zur Satzung über die Reinigung der öffentlichen Straßen in der 
Gemeinde Bröthen 

 
 

 

11)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Burmester eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen und die Gemeindevertretung 
beschlussfähig ist.  
 
 
 
 
 
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Bgm. Burmester beantragt, den Punkt „Grundstücksangelegenheiten“ in nichtöf-
fentlicher Sitzung zu beraten und zu beschließen.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Punkt „Grundstücksangelegenheiten“ in 
nichtöffentlicher Sitzung zu beraten und zu beschließen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
3) Bekanntmachung des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

GV Meyer teilt mit, dass im nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung beschlossen 
wurde, dass die zwei letzten Grundstücke im „Lerchenweg“ im Rahmen eines 
Losverfahrens an die Bewerber vergeben werden sollen.  
 
 
 
 
 
 
 

  
4) Niederschrift vom 12.06.2019 
  

Gegen die Niederschrift vom 12.06.2019 werden keine Einwände erhoben.  
 
 



 
 
 
 
 

  
5) Bericht des Bürgermeisters 
  

Die Landesstiftung Mecklenburg-Vorpommern, Büro von Herrn Backhaus, hat um 
Öffnung des Radweges nach Schwanheide gebeten. Auslöser dieses Anliegens 
ist die Schafzüchterin aus Schwartow. Die Erreichbarkeit des Geländes ist einge-
schränkt und sie möchte in dem Bereich mit ihren Schafen wandern. 
Die Gemeindevertreter sind sich einig, dass keine pauschale Öffnung des Weges 
erfolgt, weil dieser sonst wieder von den landwirtschaftlichen Fahrzeugen genutzt 
wird. Es werden zwei andere Möglichkeiten vorgeschlagen: 
 
1. Die Schäferin nutzt die Straße „Bauernende“ und zieht dann über die Brücke 
oder 
2. am Radweg Richtung Schwanheide wird auf deren Kosten eine abschließbare 

Schranke gesetzt. 
 
 
Nach einem Starkregen vor etwa vier Wochen war der Weg zum „Haus Hannah“ 
nicht befahrbar. 
 
Die Rechnung vom Stromversorger ist eingegangen. Die Heizkosten für das 
Dorfgemeinschaftshaus betragen 4.035,86 EUR. 
 
Am Frachtweg auf dem Gemeindegebiet von Büchen wurde ein Knick zugunsten 
des Ökokontos angelegt. Zwecks Abgrenzung wurden dort die Pfähle entfernt 
und Felsen gesetzt. Herr Burmester hat darauf hingewiesen, dass diese freige-
schnitten werden müssen. 
 
Herr Burmester berichtet von einer Hochwassersituation in der Gemeinde. Es war 
erkennbar, dass wieder einmal diverse Dinge bzw. Papiersorten entsorgt wurden, 
die nicht in den Schmutzwasserkanal gehören. GV Voß schlägt vor, diesbezüg-
lich einen Handzettel für alle Haushalte zu entwerfen und auf das Problem hin-
zuweisen. 
 
Am 26.09.19 findet von 10.15 Uhr bis 10.20 Uhr eine Sirenenprobe statt. 
 
 
 
 
 
 

  
6) Einwohnerfragestunde 
  

Gudrun Voß berichtet, dass sich die Anwohner des Lerchenweges das Schild 
„Bitte langsam fahren!“ ausgesucht haben. Sie möchten zwei Schilder dieser Sor-
te auf eigene Kosten bestellen und am Straßenrand aufstellen. Es bestehen kei-
ne Einwände gegen die Aufstellung. Sie sollen jedoch nicht unter bestehenden 
Verkehrszeichen angebracht werden. 
 



Ralf Böttcher schildert vorhandene Probleme mit der Feuerlöschpumpe (TS). Bei 
Anwendung am Brunnen im Lerchenweg wird der obere Bereich des Brunnens 
nicht entlüftet. 
Nach einer kurzen Beratung fällt der Entschluss, den Brunnenkopf zu kürzen. 
Gleichzeitig soll der Wasserstand gemessen werden. Bgm. Burmester wird hierzu 
Kontakt mit Herrn Lüneborg aufnehmen. 
 
Ralf Böttcher informiert außerdem darüber, dass die Pumpe beim MLF auskup-
pelt. Aus einem entworfenen Konzept wurde ersichtlich, dass größere Umbau-
maßnahmen erforderlich werden. Diese Maßnahmen werden nun zeitnah durch-
geführt.  
Gleichzeitig kam die Idee auf, die Tank-/Saugumschaltklappe umbauen zu las-
sen. Dieser Umbau entfällt wegen zu hoher Kosten.  
 
 
 
 
 

  
7) Vorstellung Entwurf Wappen 
  

GV Meyer berichtet, dass Herr Benthien aus Kastorf einen Entwurf zum Wappen 
gefertigt hat. Dieser Entwurf findet keine Zustimmung in der Gemeindevertretung. 
 
Es liegen der Gemeindevertretung auch verschiedene Entwürfe von Gero Bur-
mester vor, in denen die Wünsche der Gemeindevertretung berücksichtigt wur-
den. Es sollen z. B. die Knickebeinsage, die Furt und möglicherweise die Treibe-
stäbe der Stecknitzfahrt eingearbeitet werden. Die Stilrichtung von Gero Burmes-
ter wird angenommen und einige Gemeindevertreter werden sich nun eingehen-
der mit der Gestaltung beschäftigen. 
 
GV Meyer teilt weiterhin mit, dass ein Treffen mit Herrn Jacobsen hinsichtlich der 
Bemalung der Trafostation stattgefunden hat. Kreative Vorschläge liegen noch 
nicht vor. Es könnte vielleicht eine Bemalung in bunten Farben vorgenommen 
werden. Ideen wären hier Krokusse oder vielleicht auch ein Reh (wg. Rehwie-
sen). GV Böttcher schlägt vor, das neue Wappen einzuarbeiten. 
 
Unter diesem Punkt teilt Bgm. Burmester noch mit, dass Bgm. Koring aus Lan-
genlehsten um eine Unterstützung für den Bau eines Radweges zwischen 
Bröthen und Langen-lehsten gebeten hat. Die Gemeinde Bröthen befürwortet den 
Bau eines Radweges, eine finanzielle Unterstützung wird es seitens der Gemein-
de jedoch nicht geben.  
 
 
 
 
 

  
8) Auftragsvergabe Umbau/Ausbau Dorfgemeinschaftshaus 
  

GV Böttcher bemängelt, dass er als Mitglied der Planungsgruppe weder das An-
gebot noch die Leistungsbeschreibung gesehen hat. 
 
Die Vorgehensweise wurde daraufhin noch einmal eingehend erläutert. Gemäß 
Aussage der Firma Broßmann & Matzen soll mit der Baumaßnahme Anfang Ja-



nuar´2020 begonnen werden und dauert dann ca. 4 – 6 Wochen. 
 
GV Böttcher schlägt vor, nach erfolgtem Umbau hinsichtlich der Reinigung des 
Dorfgemeinschaftshauses Angebote von Firmen einzuholen. Möglicherweise 
kann auf diesem Weg eine regelmäßige Reinigung gewährleistet werden.  
 
Die Gemeindevertretung Bröthen akzeptiert die getroffenen Entscheidungen hin-
sichtlich der Ausschreibung, Submission und Auftragsvergabe zur Baumaßnah-
me „Umbau/ Ausbau Dorfgemeinschaftshaus“. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
9) 1. Nachtragssatzung zur Satzung über die Reinigung der öffentlichen Stra-

ßen in der Gemeinde Bröthen 
  

Die Straßenreinigungssatzung der Gemeinde Bröthen bezieht sich auf eine Anla-
ge, aus der ein Straßenverzeichnis ersichtlich ist, welche Straßen zur Reinigung 
auf die Eigentümer übertragen werden. 
 
Die jüngst erschlossene Straße Lerchenweg wurde bislang noch nicht in das 
Straßenverzeichnis aufgenommen, was mit dieser 1. Nachtragssatzung nachge-
holt wird.  
 
Die Gemeindevertretung Bröthen beschließt die 1. Nachtragssatzung zur Satzung 
über die Reinigung der öffentlichen Straßen in der Gemeinde Bröthen.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen 
 
 

  
11) Verschiedenes 
  

Keine Wortmeldungen.  
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 



 
 

 .................................................   ..................................................  
 Walter Burmester Bianca Schulz 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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